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Zusammenfassung

        
Arthroskopische Verfahren in der Behandlung der Schulterinstabilität finden in den letzten Jahren immer mehr Verbreitung. Gegenüber den offenen Rekonstruktionsverfahren, die auch heute noch als Goldstandard in der Behandlung der Schulterinstabilität gelten, weisen die arthroskopischen Techniken einige Vorteile wie Nachteile auf, die für jeden Einzelfall sorgfältig geprüft werden müssen. Gute Resultate nach arthroskopischer Stabilisierung sind wesentlich von einer genauen Patientenselektion unter Berücksichtigung prognostischer präoperativer und intraoperativer Faktoren abhängig. Durch eine strenge Indikationsstellung unter Einbeziehung klinischer, radiologischer und arthroskopischer Faktoren konnten die Ergebnisse der arthroskopischen Verfahren in der Behandlung der Schulterinstabilität in den letzten Jahren weiter verbessert und die Reluxationsrate gesenkt werden.


      
        
Summary

        
Arthroscopic treatment of glenohumeral instability has become more common over the last years. Compared with open reconstruction which still is the gold standard in the treatment of glenohumeral instability the arthroscopic techniques show several advantages but also disadvantages that must be proved for every single case. Careful patient selection with regard of prognostic preoperative and intraoperative factors is substantial for successful treatment. When indicated using clinical, radiological and arthroscopic findings the results of arthroscopic stabilization could be improved over the last years and failure rates could be decreased.
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